



2学期始業式～柏原校長先生のお話より～

1か月あった夏休みが終わり、今日から2学期が始まります。久しぶりに皆さんの顔を見ることができて嬉しく思っています。

さて、1学期の終業式で、夏休みは「時間を管理する能力を高めよう」、「将来の自分にとって役立つことに取り組もう」そして、「健康管理に気を付けて、水の事故や交通事故などにも注意しよう」という話をしましたが、皆さん、達成できたでしょうか。

澄川中では、幸いにして命に関わるような大きな事故はありませんでしたが、全国的には、交通事故や水の事故、熱中症、大雨などの災害、クマに襲われるなど、ほぼ毎日のように、人が命を落とすというニュースが報じられていました。そんなニュースを聞くたびに、命の危険は、常に身の回りに潜んでいることを感じ、改めて「命」について考えさせられました。

ここで、皆さんにも「命」について考えてほしいことがあります。

まず、一つは「皆さんの命は誰のものなのか？」ということです。多くの人は「自分のもの」と考えます。しかし、自分の命だからといって、好き勝手に扱って良いわけではありません。なぜなら、自分の命を粗雑に扱えば、悲しむ人が必ずいるからです。つまり、「命」は自分のものですが、自分だけのものではないということになります。続いて、もう一つ質問します。「よく命を大切にしなさい…という言葉を聞きますが、どうすれば命を大切にすることになるのでしょうか？」まず、身の回りの危険から自分の身を守ることが思い浮かぶと思います。確かにそれはとても大切なことですが、さらに深く考えてみると、目標をもって物事に挑戦し、自分をより良く成長させることも「自分の命を大切にする」ことにつながると思います。

ただし、命は自分だけに与えられているものではないので、周囲の人の命も大切にしなければなりません。周りの人にも「自分の命を大切にし、より良く成長する」権利があります。ですから、誰かをいじめたり、傷つけたり、暴言を吐いたりすることは絶対に許されません。この世の中にいじめられても良い人は誰もいないのです。

ぜひ、皆さんも日頃から「命の大切さ」について考え、日々の生活に生かしてほしいと思います。

さて、今日から2学期です。今学期も授業やテスト、委員会、係活動、そして部活動など、積極的に挑戦することで自分自身を成長させるチャンスがあります。

特に3年生の皆さんには、卒業後の進路選択の時期を迎えます。将来の自分の姿を思い浮かべながら、学力を高める努力が大切ですが、それと同時に、これまでに自分が身に付けてきた力を、見極めていくことも大切になります。将来に向けて、自分をより一層、高めていけるような、進路選択をしてほしいと思います。

また、行事については9月に学校祭があります。現在の生徒会役員の皆さんにとっては、任期として最後になる取組となります。また、学校全体としても先輩から後輩へ、思いを引き継ぐことができる大切な行事です。成功を祈っています。

2学期も周囲の人との心のつながりを大切にし、共に学び、尊重し合うことで、大きな成果や思い出が得られるような取組を期待しています。

夏休み中の部活動の大会結果（全道大会等の結果報告）

夏休み中に行われた、全道大会や吹奏楽コンクールの結果をお知らせいたします。どの部も、自分を信じ、全力で大会等に臨むことができました。たくさんの御声援、ありがとうございました。

- 体操部 全道女子団体2部 準優勝
- 吹奏楽部 全日本吹奏楽コンクール札幌地区大会中学校A編成の部 銀賞
- 女子バスケットボール部 ダイワスポーツカップ優勝
- 野球部 古内杯 優勝
- 女子バーボンボール部 南区新人戦大会準優勝
- 陸上部 2年小黒(110mH)2年後藤(400m)2年加賀(400m)2年岸本(1500m)全道大会進出
岸本・加賀・後藤・小黒(4X100mR)全道大会進出



【教育実習生4名が実習を行います】

今年度本校では、4名の実習生を受け入れることになっています。8月25日(月)～9月5日(金)までの2週間は、社会科と理科、9月12日(金)までの3週間は数学、保健体育科の実習生を迎えております。1、2学年の授業、学級で実習を行っております。

【熱中症対策の取組について】

本校では、熱中症対策の取組として、暑さ対策グッズの持参を許可しております。また、服装に関してもジャージ(指定 Tシャツ、ハーフパンツ)登校を許可しております。御家庭で判断いただき、必要に応じて持参させてください。なお、使用・管理については自己責任となりますので、記名するなどして紛失・破損等がおきないようお願いします。引き続き御理解と御協力をお願いいたします。

【さっぽろっ子サミットについて】

8月18日(月)、札幌コンベンションセンターにて、第2回「さっぽろっ子サミット」が開催されました。市立中学校94校の代表生徒と高校生約240名が参加し、互いの実践を紹介し合い、自校の課題や改善策を議論しながら、一人一人が主体的に行動できる学校づくりについて考えました。本校からは3年3組伊藤 聰美さんと3年2組安達 咲菜さんが参加しました。

【佐藤 舞教諭の復帰について】

前号でもお伝えしましたが、育休でお休みしていた佐藤 舞教諭が2学期より復帰しました。前任の谷口教諭が担当していた1年3・4組の副担任、男子バーボンボール部副顧問、3年1～5組の理科の授業を担当いたします。どうぞよろしくお願いいたします。

10月の主な行事予定

※詳しくはこの後配布される10月の行事予定を御確認ください。

- | | |
|-----------|------------------------------|
| 10月 2日(木) | 立会演説会リハーサル |
| 3日(金) | 立会演説会・投票 選挙管理委員会 |
| 8日(水) | 3年学力テスト総合B |
| 11日(土) | 開校記念日 |
| 15日(水) | PTA花壇ボランティア |
| 17日(金) | 認証式(6校時)
生徒協議会、局常任委員会 |
| 21日(火) | 札教研推進の日(午前授業・給食なし)、避難訓練(3校時) |
| 25日(土) | ふれあい発表会 |
| 28日(火) | 前期通知表配付 |
| 29日(水) | 教育相談開始 |